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Ata da Oitava Reunião Ordinária da Congregação 1 

do Instituto de Estudos do Xingu, no exercício do 2 

ano de dois mil e vinte e quatro.  3 

No décimo quarto dia do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e cinquenta e um 4 

minutos, na Sala de Aula Três do IEX, reuniu-se, sob a Presidência do Diretor-Geral, Prof. Dr. Luiz 5 

Paulo de Sousa Correia, com a presença da Vice-Presidente, Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos, dos 6 

representantes docentes: Profa. Dra. Aline Andrade Mourão (Coordenadora do curso de Licenciatura em 7 

Ciências Biológicas), Prof. Dr. Edson de Freitas Gomes (Representante Suplente do curso de 8 

Licenciatura em Letras- Língua Portuguesa), Prof. Dr. Elias Costa de Souza (Diretor da Faculdade de 9 

Ciências Agrárias-FCA), Prof. Dr. Joelson Moreno Brito de Moura (Representante Titular do curso de 10 

Licenciatura em Ciências Biológicas), Profa. Dra. Olívia Aparecida Silva (Diretora da Faculdade de 11 

Letras e Educação- FALED). Dos representantes Técnicos-Administrativos: Dhionata Sabino da Silva 12 

(Representante Titular da Coordenadoria de Assuntos Acadêmicos e Pedagógicos- CAAP) Liliane 13 

Rocha Almeida Costa (Representante Titular da Coordenadoria Administrativa - CAD), de forma 14 

remota, Luiz Junior Leite Carvalho, (Representante Titular da categoria dos Técnicos Administrativos), 15 

que secretariou a reunião. Participaram como ouvinte: Prof. Dr. Benedito de Sales Santos, Profa. Dra. 16 

Danielly Brito de Oliveira e Prof. Dr. Divino Bruno da Cunha. Justificativas de ausência: A Profa. Dra. 17 

Luciana de Barros Ataide (Representante Docente Titular do curso de Licenciatura em Letras- Língua 18 

Portuguesa) justificou sua ausência por estar com atividades de ensino pela licenciatura Intercultural 19 

Indígena da Unifesspa/ILLA, em Parauapebas. O Prof. Dr. Cristiano Bento da Silva (Vice-Coordenador 20 

do curso de Especialização em Meio Ambiente, Saúde Ambiental e Sustentabilidade), justificou sua 21 

ausência em razão da participação em evento organizado pela Comissão Pastoral da Terra (CPT), na 22 

qual participa como representante da Unifesspa. Prof. Dr. Yonny Martinez Lopez (Representante 23 

Docente Titular do curso de Bacharelado em Engenharia Florestal), justificou que se encontrava 24 

ministrando aulas fora de sede e por isso participaria de forma remota, contudo não ingressou na sala de 25 

reunião. 1. Informes. O presidente informou que, na última reunião extraordinária, a SINFRA 26 

comunicou a redução do tamanho do prédio, mesmo após apelos feitos pela Direção, que não obtiveram 27 

sucesso. Na ocasião, também foi informado sobre o início da construção do Centro de Convivência. O 28 

presidente destacou que tomou conhecimento por telefone sobre a redução do tamanho do prédio, além 29 

da possibilidade de construção do Centro de Convivência e do muro. Ressaltou que informou à SINFRA 30 

que a construção do muro não era prioridade e solicitou que a equipe responsável comparecesse ao 31 

Instituto para esclarecer a questão a todos. Por esse motivo, decidiu marcar uma reunião extraordinária 32 

com pauta exclusiva para tratar deste assunto. Embora, tenha enfrentado críticas de alguns congregados 33 

pelo impacto da marcação de uma reunião extra em outras atividades, os resultados das discussões foram 34 
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positivos. O presidente informou também que relatou ao Secretário de Infraestrutura, Douglas Martins 35 

de Sousa, a precariedade do acesso ao campus. E mesmo após diversas tentativas junto à prefeitura, 36 

nenhuma melhoria foi realizada. O secretário, após ouvir o relato, acionou o reitor, Prof. Dr. Francisco 37 

Ribeiro da Costa, que, na ocasião, estava em Brasília e sinalizou a necessidade de buscar emendas 38 

parlamentares para viabilizar a construção de 2 km de asfalto, visando solucionar o problema. O 39 

presidente mencionou, ainda, que os Diretores de Institutos estão mobilizados para pressionar a 40 

Administração Superior a acelerar os trâmites para realização de concursos, considerando que muitos 41 

institutos possuem vagas ociosas e nada é feito. Observou que a Unifesspa aguarda a realização de 42 

concursos unificados, mas enfrenta dificuldades, já que o CEPS conta com apenas um servidor 43 

responsável por organizar todas as seleções. O Prof. Dr. Elias Costa de Souza sugeriu que os institutos 44 

tenham autonomia para organizar seus próprios processos seletivos para docentes, sem a necessidade de 45 

aguardar os concursos unificados realizados pela Unifesspa. A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão 46 

propôs levar à Administração Superior a criação de um regimento que estabeleça normas para 47 

contratação de professores substitutos, visto que o processo ainda segue a normativa da UFPA. Ela 48 

destacou que recentemente houve movimentação para a criação de um regimento específico para 49 

professores voluntários. O técnico Dhionata Sabino da Silva informou que a técnica Mayla Luiza de 50 

Almeida antecipou sua saída devido a licença saúde/maternidade e que ele assumirá suas funções durante 51 

o afastamento. Acrescentou que enviou recentemente um e-mail aos docentes solicitando o 52 

preenchimento de informações no PIT e pediu atenção ao prazo final, que é 20 de novembro. 2. 53 

Proposição. A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão informou que o Prof. Dr. Divino Bruno da Cunha 54 

teve um imprevisto e não chegou a tempo para solicitar a proposição do ponto. Nesse contexto, propôs 55 

a inclusão do ponto "Afastamento para Licença de Qualificação (Estágio Pós-Doutoramento)". Ela 56 

destacou que o professor é o decano do curso e que sua solicitação está alinhada ao planejamento do 57 

curso, conforme previsto no Plano de Desenvolvimento de Necessidades. O ponto foi colocado em 58 

votação e aprovado por unanimidade. 3. Validação de estágio probatório. O presidente leu a ficha de 59 

avaliação do terceiro ciclo do estágio probatório da Profa. Dra. Jane Guimarães Sousa, SIAPE nº 60 

1030880, que obteve nota 10 e conceito Excelente. Destacou que a avaliação foi realizada por uma 61 

comissão composta por ele e pelas professoras Olívia Aparecida Silva e Mirian Cristina dos Santos. A 62 

avaliação foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. Em seguida, o presidente leu a ficha de 63 

avaliação do terceiro ciclo do estágio probatório da Profa. Dra. Gabriela Paranhos Barbosa, SIAPE nº 64 

1966824, que também obteve nota 10 e conceito Excelente. Destacou que a avaliação foi realizada por 65 

uma comissão composta por ele e pelos professores Elias Costa de Souza e Edna Santos de Souza. A 66 

avaliação foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. 4. Instituição de comissão de avaliação 67 

Junior
Realce

Junior
Realce
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para progressão por desempenho acadêmico. O presidente informou que recebeu um processo com 68 

pedido por parte da Profa. Dra. Antonia Ediele de Freitas Coelho para a instituição de comissão 69 

avaliadora de progressão por desempenho acadêmico. Em decorrência disso, realizou o convite para a 70 

formação da comissão com a seguinte composição: Profa. Dra. Gabriela Paranhos Barbosa / IEX 71 

(Titular-Presidente), Profa. Dra. Aline Andrade Mourão / IEX (Titular), Profa. Dra. Mirian Cristina dos 72 

Santos / IEX (Titular), Profa. Dra. Danielly Brito de Oliveira / IEX (Suplente). Abriu-se para votação e 73 

aprovou-se por unanimidade. 5. Apreciação de pareceres de avaliação de progressão por 74 

desempenho acadêmico. O presidente leu o parecer de progressão funcional por desempenho 75 

acadêmico do Prof. Dr. Waldemar Borges de Oliveira Júnior, elaborado pela comissão composta pelos 76 

professores Dra. Danielly Brito de Oliveira, Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa e Dra. Gabriela Paranhos 77 

Barbosa. O parecer foi favorável à solicitação do requerente, com a pontuação de 1.124 (mil cento e 78 

vinte e quatro) pontos. O parecer foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. Em seguida, o 79 

presidente leu o parecer de progressão funcional por desempenho acadêmico da Profa. Dra. Danielly 80 

Brito de Oliveira, elaborado pela comissão composta pelos professores Dr. Divino Bruno da Cunha, Dra. 81 

Edna Santos de Souza e Mirian Cristina dos Santos. O parecer foi favorável à solicitação da requerente, 82 

totalizando 556,5 (quinhentos e cinquenta e seis vírgula cinco) pontos. O parecer foi submetido à votação 83 

e aprovado por unanimidade. 6. Apreciação de representante docente junto ao CONSEPE e ao 84 

CONSUN. O presidente informou que, recentemente, foi aberto o período de inscrições para 85 

representantes docentes junto ao CONSEPE e ao CONSUN. Nesse sentido, registrou-se a inscrição do 86 

Prof. Dr. Benedito de Sales Santos como titular, em substituição ao Prof. Dr. Carlos Augusto Carneiro 87 

Costa, designado para assumir um cargo de confiança na PROEX. Adicionalmente, foi registrada a 88 

inscrição da Profa. Dra. Danielly Brito de Oliveira como suplente, cargo que se encontrava vago há 89 

bastante tempo. Após abertura para votação, as indicações foram aprovadas por unanimidade. O Prof. 90 

Dr. Benedito de Sales Santos destacou que já integrou os referidos conselhos nos anos de 2015 e 2016 91 

e, por ser atualmente o decano do Instituto, considera fundamental reassumir essa função. Em 92 

continuidade, o Prof. Dr. Elias Costa de Souza sugeriu que as pautas das reuniões sejam enviadas por e-93 

mail com antecedência. Já a Profa. Dra. Olívia Aparecida Silva enfatizou a importância de levar as pautas 94 

para discussão prévia no Instituto, ressaltando que suas intervenções durante as reuniões dos conselhos 95 

devem refletir as discussões coletivas, e não opiniões individuais. 7. Apreciação de coordenador do 96 

Laboratório de Produção de Mudas. O presidente lembrou que, recentemente, foi aberto o período de 97 

inscrições para a coordenação do Laboratório de Produção de Mudas do IEX, em virtude da 98 

redistribuição do Prof. Dr. Érick Martins Nieri, tendo recebido uma única inscrição por parte do Prof. 99 

Dr. Jonny Lucio de Sousa Silva, o qual deve assumir pelo período de dois anos, ou seja 14/11/2024 a 100 
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14/11/2026, com atribuição de carga horária de dez horas. Abriu-se para votação e aprovou-se por 101 

unanimidade. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 8. Apreciação de projeto de 102 

extensão. O presidente procedeu à leitura da ficha de avaliação com parecer favorável emitido pela 103 

comissão avaliadora do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, assim como da ata da 7ª Reunião 104 

Ordinária do colegiado do curso, que aprovou o projeto de extensão “Redação científica na prática: 105 

orientações para trabalhos acadêmicos e técnicos”, sob a coordenação do Prof. Dr. Adriano Valentin da 106 

Silva, com carga horária atribuída de 10 horas. O projeto contará com a colaboração do Prof. Waldemar 107 

Borges de Oliveira Júnior e da Profa. Aline Andrade Mourão, ambos com carga horária atribuída de 5 108 

horas cada, e será executado no período de 01/01/2025 a 31/12/2026. Na sequência, abriu-se para 109 

votação, sendo registrados nove votos favoráveis e duas abstenções: uma pela Profa. Aline Andrade 110 

Mourão, em razão de seu envolvimento no projeto, e outra pelo técnico Dhionata. 9. Inclusão de 111 

membro discente nos colegiados do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas e Licenciatura 112 

em Letras- Língua Portuguesa. A Profa. Aline explicou que o colegiado do curso de Licenciatura em 113 

Ciências Biológicas aprovou a entrada da discente Izabella Cristina de Souza como titular, em 114 

substituição a Thais Nunes, que se encontra na fase de estágio. No entanto, a vaga de suplente permanece 115 

em aberto. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. Em seguida, a Profa. Olívia informou 116 

que o colegiado do curso de Licenciatura em Letras- Língua Portuguesa também aprovou a indicação 117 

do discente Raimundo Nonato de Santana para a posição de suplente, cuja titular é a discente Elizete 118 

Guimarães dos Santos. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 10. Apreciação de 119 

Coordenação de TCC do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas. A Profa. Aline Andrade 120 

Mourão informou que a Profa. Dra. Antonia Ediele de Freitas Coelho, atual coordenadora de TCC do 121 

curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, teve a sua portaria finalizada, contudo demonstrou 122 

interesse em ser reconduzida na função, o que foi aprovado pelo colegiado, pelo período de 19/10/2024 123 

a 19/10/2025, com carga horária de 10 horas. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 11. 124 

Apreciação de criação da Faculdade de Ciências da Natureza e da Saúde. A Profa. Dra. Aline 125 

Andrade Mourão, coordenadora do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, informou que o curso 126 

iniciou, no âmbito do NDE, as discussões sobre o processo de criação da faculdade, considerando que o 127 

quadro docente já está completo, com oito professores, conforme determina a Resolução 20/2014 128 

SEGE/Unifesspa. Acrescentou que o colegiado do curso deliberou e aprovou a criação da "Faculdade de 129 

Ciências da Natureza e da Saúde", abrindo possibilidades futuras no âmbito das Ciências da Natureza 130 

além da Biologia, a oferta de cursos como Licenciatura em Química e Física e, Bacharelados na área da 131 

Saúde, como Enfermagem e Biomedicina. O ponto foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. 132 

12.Pedido de Missão Científica. A Profa. Dra. Danielly Brito de Oliveira contextualizou o convite 133 
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recebido para participar do I Simpósio de Grupos de Pesquisa em Educação Ambiental, na Universidade 134 

Federal do Pará, campus de Belém. A professora informou que já apresentou um cronograma de 135 

reposição das aulas durante sua ausência. Nesse sentido, solicitou o afastamento para missão científica 136 

no período de 03/12/2024 a 08/12/2024, considerando o deslocamento, o qual foi aprovado pelo 137 

colegiado do curso. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 13. Afastamento para 138 

Licença de Qualificação (Estágio Pós-Doutoramento). O Prof. Divino Bruno da Cunha contextualizou 139 

seu pedido, destacando a carta de aceite para orientação de pós-doutorado, recebida da Profa. Dra. Maria 140 

Iracilda da Cunha Sampaio, docente da Universidade Federal do Pará, vinculada ao Programa de Pós-141 

Graduação em Biologia Ambiental (PPBA), o qual foi aprovado tanto pelo colegiado do referido 142 

programa quanto pelo colegiado do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas do IEX. Destacou que 143 

desenvolverá atividades referentes ao projeto “Caracterização genômica (Barcoding) de redes de 144 

polinizadores invertebrados nas plantações de cacau no município de São Félix do Xingu-PA”. O 145 

professor informou que o afastamento ocorrerá após o período letivo atual, de 05/03/2025 a 05/03/2026, 146 

e ressaltou que sua saída está prevista no PPC do curso, sendo o primeiro da lista, em conformidade com 147 

as normas do curso. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. Em seguida, não havendo 148 

mais nada a tratar, o Presidente da reunião agradeceu a presença de todos os congregados e ouvintes. Às 149 

nove horas e cinquenta e quatro minutos, deu por encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente Ata. 150 

Após a aprovação, esta será assinada digitalmente pelo Presidente da reunião e pelos demais 151 

congregados que estiveram presentes. 152 
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ATA DE REUNIÃO Nº 1474/2024 - IEX (11.75) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 09:17 ) 
EDSON DE FREITAS GOMES 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1454484

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 08:44 ) 
DHIONATA SABINO DA SILVA 

ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

3212116

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 08:50 ) 
LILIANE ROCHA ALMEIDA COSTA 

COORDENADOR ADMINISTRATIVO

2385700

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 08:41 ) 
LUIZ JUNIOR LEITE CARVALHO 

ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

3061607

(Assinado digitalmente em 09/12/2024 09:14 ) 
EDNA SANTOS DE SOUZA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1037153

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 15:55 ) 
LUIZ PAULO DE SOUSA CORREIA 

DIRETOR GERAL DE INSTITUTO

1318039

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 09:50 ) 
MIRIAN CRISTINA DOS SANTOS 

DIRETOR-ADJUNTO

3212096

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 15:00 ) 
ALINE ANDRADE MOURAO 

COORDENADOR DE CURSO DE GRADUACAO

1133043

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 10:02 ) 
JOELSON MORENO BRITO DE MOURA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3308079

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 08:54 ) 
ELIAS COSTA DE SOUZA 

DIRETOR DE FACULDADE

3349959

(Assinado digitalmente em 06/12/2024 13:30 ) 
OLIVIA APARECIDA SILVA 

DIRETOR DE FACULDADE

1432782
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